



¿Quién es Ifigenia Martínez? Conoce a la diputada que colocará la banda a Claudia Sheinbaum



Ciudad de México.- Hoy, **Ifigenia Martínez** tendrá uno de los honores más importantes en el mundo de la política, debido a que será la encargada de **colocar la banda presidencial** a la primera mandataria del país mexicano, **Claudia Sheinbaum**, pero, ¿quién es la diputada anteriormente mencionada? Conoce quién es la economista y política que inaugurará el sexenio del 2024 al 2030. Esto es solo un poco de la trayectoria en su extensa carrera.

Ifigenia tiene más de 60 años en labores humanitarias, formando parte de luchas sociales y políticas, en la que busca crear el cambio verdadero y positivo en el ámbito al que aspira. Actualmente es la presidenta de la **Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para Morena**, de hecho, el pasado 2 de junio de este 2024, Sheinbaum asistió a emitir su voto en las urnas para dicho cargo, eligiendo a Martínez: "Solo quiero decirles que para la presidencia voté por Ifigenia Martínez".

La ahora política de 94 años de edad, posee grados estudiantes de licenciatura, maestría y doctorado en la materia de economía, siendo del tan reducido grupo que posee la oportunidad de ingresar a una de las mejores universidades del país y de todo el mundo. Admirablemente, Ifigenia es reconocida como la primera mujer mexicana en graduarse de la Universidad de **Harvard**, donde hizo su maestría y doctorado en la materia antes mencionada, siendo este el primer paso para llegar a espacios de difícil acceso para las mujeres.

Por poco su destino era diferente, ya que deseaba estudiar derecho, y su padre la impulsó a la economía. Mientras estudió la mencionada carrera, conoció al hombre que se volvió su esposo varios años después, **Alfredo Navarrete Romero**, el cual se la llevó a Estados Unidos, debido a que se fue a estudiar a Harvard, resultando en que ella, en su deseo de superarse cada vez más, pese a que la sociedad no estaba de acuerdo, incluso sus hermanos que criticaba el que no fuera solo una ama de casa.

La partidaria de Morena también se convirtió en la primera mujer en ser **Senadora** de la República Mexicana en el ya desaparecido Distrito Federal y vicepresidenta de la Mesa Directiva del Senado, entre los años de 1988 al 1991. De igual manera, tuvo el honor de ser la primera directora de la Escuela Nacional de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México, mejor conocida como la **UNAM**, haciendo historia sin precedentes para una mujer.



La economista no tuvo interés en la política, hasta que en una de las visitas a escuelas públicas pudo conocer a las hijas de **Vicente Lombardo Toledano**, un sindicalista al que ella misma reveló que admira por "su capacidad discursiva". Poco tiempo después, gracias a su esposo, conoció a **Carlos Salinas Lozano**, padre del expresidente **Carlos Salinas de Gortari**, el cual la impulsó a tomar su primer cargo público en la Oficina de Estudios Económicos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (**SHCP**).

Durante su tiempo en el SHCP, ocupó diferentes puestos importantes: fue Jefa de Oficina de Política Fiscal, jefa de Análisis Fiscal, directora de Programación y Descentralización Administrativa, y subsecretaria de Descentralización Administrativa. Una vez que incursionó en la política, marcó su postura como parte de la corriente democrática del Partido Revolucionario Institucional (**PRI**): "Sus posturas críticas al gobierno las expresó desde años antes, cuando fue una de las principales integrantes del Movimiento Estudiantil de 1968, que concluyó con la masacre del 2 de octubre de incontables alumnos críticos".

Una vez que se separó del PRI, Martínez decidió ser una de las fundadoras para el Partido de la Revolución Democrática (**PRD**), ocupando cargos de diputada Federal y Senadora, sin embargo, decidió abandonar el partido en el año del 2018, debido a la alianza que hicieron con el Partido Acción Nacional (**PAN**), a la que no estuvo de acuerdo. De esta manera terminó integrándose a Morena.

La economista de 94 años es sin duda un gran ejemplo y una de las políticas y economistas más respetadas de la historia, a tal grado que en el año del 2021 tuvo el honor de recibir la la **Medalla Belisario Domínguez** del Senado de la República, por consenso de todas las fuerzas políticas que la postularon para recibir la presea. Ahora, este martes 1 de octubre, se suma a su lista de honores el colocar la banda presidencial a Claudia en la investidura como la nueva mandataria de México.

<https://www.tribuna.com.mx/mexico/2024/10/1/quien-es-ifigenia-martinez-conoce-la-diputada-que-colocara-la-banda-claudia-sheinbaum-381801.html>